
Compte rendu du CA du 18 avril 2023 

 

 

Présents :     Maïca DETIENNE, Delphine DELAMOTTE,  Olivier DELAMOTTE, Bertrand 

JEANDEL, Charlotte FOUCAULT, , Loïc JOYAU, Françoise HACQUART, Alexandre 

HENNEQUIN, Hervé GUEVEL, Christiane LEQUATRE,  Annick MAJ, Jackie MOREL,  Marie 

TAVARES, Carlos TAVARES. 

Excusés   :   Brigitte BICHON,  Marie-Renée CAMBRONNE, Pierre CAMBRONNE, Pâquerette 

LESEIGNEUR, Marc PARMENTIER.  

 

Pâquerette LESEIGNEUR et Marc PARMENTIER ont donné leur procuration.  

 

Ordre du jour : 

 1)  Election des membres du Bureau de l’Âme Ortie. 

 2)  Suggestions à l’utilisation de l’argent gagné  

 3)  Questions diverses 

 

Début de séance à18h50 

Secrétaire de Séance : Annick 

 

Pour commencer la réunion du CA du 18 avril 2023, Christiane a lu le compte rendu du CA du 25 février 2023. 

Puis l’élection des membres du Bureau de l’Âme Ortie a débuté. 

 

          1) Election des membres du Bureau 

 

Président  :    Carlos TAVARES  6 impasse du pré Florent    Longueil Ste Marie 60126 

                     accepte de reprendre la présidence au Bureau de l’Âme Ortie pour la 9ème fois. 

  Il est élu à l’unanimité. 

 

1er  Vice-Président  Marc PARMENTIER se représente par procuration 

  Il est élu à l’unanimité. 

 

2ème Vice-Président : Olivier DELAMOTTE   se représente sachant que si son prochain projet professionnel lui  

                 permet de se rapprocher physiquement de Longueil il pourra être plus actif au sein de l’association  

  Il est élu à l’unanimité. 

 

Trésorière : Jackie MOREL 54 rue du Grand Ferré Longueil Ste Marie 60126  se représente. 

  Elle est élue à l’unanimité. 

 

Trésorier-adjoint: Loïc JOYAU se représente. 

  Il est élu à l’unanimité. 

 

 Secrétaire : Christiane LEQUATRE 400 rue de la Louvière 60126 Longueil Ste Marie se représente. 

  Elle est élue à l’unanimité. 

 

 1ère Secrétaire-adjointe: Delphine DELAMOTTE, qui gère la page Facebook et qui à la main sur la boite mail  

                 en l’absence de Christiane, se représente. 

  Elle est élue à l’unanimité. 

 

 2ème Secrétaire-adjointe:Annick MAJ en charge des comptes-rendus et présence à l’ organisation des journées d’action, 

                  aide aux inventaires et à la bibliothèque se représente. 

  Elle est élue à l’unanimité. 

 

L’élection des membres du Bureau de l’Âme Ortie est close. 

 



Au sujet de l’investissement des membres du CA dans l’association, le président insiste sur l’idée que la vie de famille 

 prévaut à la présence des CA et de l’activité de l’association. 

 

  2) Suggestions à l’utilisation de l’argent gagné 

 

 Christiane nous remercie tous des suggestions qui ont déjà été envoyées par écrit. Et tou particulièrement à Bertrand et 

Alexandre. 

Loïc fait comme propositions la fourniture surtout aux écoles de cuve à eau, de bac à boite pour le jardin, de composteurs, 

d’hôtels pour les insectes et d’outillage pour les enfants.  

Cela nécessite l’achat de bois en palettes ou non, et d’outils ainsi que la présence de personne pour gérer et organiser un 

roulement dans la gestion de ces outils t le suivi pendant les vacances scolaires par les enseignants et les parents. 

 

Les propositions d’Alexandre : 

 — Afin de promouvoir la production solaire autonome chez soi, il serait bon de fabriquer un petit et un grand four 

solaire indiquant les matériels nécessaires à la fabrication, tels que le panneau solaire et le  mode d’emploi pour les 

utiliser, comme le fait de poser ce panneau à 30 degré d’inclinaison, de le nettoyer  régulièrement .. etc. Ainsi, 

l’Âme Ortie organiserait des démonstrations pour présenter le produit fini et montrer aux gens comment ça marche.  

Le but de ces démonstrations sont d’éviter les obstacles et les freins à l’utilisation de ces produits finis et contrer les 

informations erronées des installateurs sur le marché. 

 — Montrer aux gens des échantillons de différents types d’isolants, des plus nobles ou moins nobles et en décrire 

les coefficients d’isolation fournissant une méthode pour fabriquer des produits ‘pas trop chers’. 

 — Investir pour la végétalisation. 

 

Les propositions de Bertrand  et de Karine :  

 — Suite à l’expérience du questionnement de l’utilisation quotidienne d’un vélo électrique pour aller travailler de 

plus en plus intensive dans le temps sur la semaine, il peut être proposé par l’Âme Ortie d’investir dans un vélo 

électrique et son équipement et le prêt du matériel à ceux qui voudraient vérifier la possibilité d’un usage quotidien 

de ce moyen de transport.  

En réponse : le CCPA propose la location de vélos électrique ou pas pour tenter des essais.  

 — Payer des intervenants qui partagent les valeurs de permaculture par des chèques-association.   

 — Faire travailler des jeunes graphistes  pour nos flyers et plaquettes 

— Informer les lycéens et collégiens à sortir de la surconsommation par l’apprentissage de la couture pour relooker 

 les vêtements. Leur proposer des cours de réparation ou de montage de pc pour faire durer le matériel. 

  — Diffuser des valeurs de permaculture aux jeunes, 

 — Acheter des bois ou des terrains pour des zones de protection et de permaculture.  

 __ Louer un bâtiment pour une gratifoire permanente.  

 

Autres propositions faites oralement ce jour : 

 

Les propositions d’Olivier :  

 — Faire venir un spécialiste de la photo-épuration. 

 

Les propositions de Carlos : 

 — La formation en permaculture, 

 — Organiser une visite au centre de tri pour les enfants de l’école de Orgueil et pour les adhérents de l’Âme Ortie.  

 — Comme en 2024 les composteurs seront obligatoires, il faut envisager de faire des conférences et formations 

pour comment faire le compostage avoir même comment faire son composteur.  

 — Avoir un mini composteur pour démonstration, 

 — Étudier la diffusion de la protéodie, qui est le procédé de l’assemblage des notes et de sons composés à partir 

d’ondes d’échelles observées lors de la synthèse des protéines et qui favorise la croissance des plantes.  

 — Intensifier l’information concernant l’eau potable et l’eau de l’agriculture en accentuant nos actions sur des 

sujets primordiaux tels que : l’économie d’eau à la maison et au jardin ; les WCs secs ; les cuves à eau.  

 — Aborder la réutilisation de l’eau utilisée à la maison. 

Il est à rappeler que les cuves à eau sont déjà obligatoires en Belgique. La France est endormie.  

  



Les propositions de Jackie :  

 — paiement du transport en car pour les membres de l’association ou pour les enfants de l’école de Longueil en vue 

de visiter un jardin exceptionnel (à Beauvais, ou à la frontière Belge, Saint Maximin ou  ailleurs)  

 

Les propositions de Delphine : 

 — formation, par des intervenants avec contre partie sur des thèmes particuliers ` 

 — faire intervenir des personnes qui font de la musique avec des plantes ou ce qu’ils trouvent dans la nature.  

 — visite de production fleurs et jardin ou lieu spécialisé en permaculture comme L’arbre à poule à Saint-Maximin. 

 

Par d’autres personnes :  

 — prévoir un lombric composteur, 

 

 

  3) Questions diverses 

—  Après discussion avec les gestionnaires du site internet, Alexandre et Marie, le président a conclu qu’il serait bon qu’il 

y ait une troisième personne pour participer au site Web, entre autre pour s’occuper d’un poste de gestion des 

articles pouvant être mis sur le site Web. Utilisant son adresse IP, la personne pourrait vérifier, modifier les articles 

proposés à l’association et donner un coup de main à la rédaction.  Cette personne doit bien sûr avoir un bagage 

informatique poussé et serait encadrée par Alexandre et Marie. 

Cela permettrait aux personnes qui lisent les livres prêtés par l’association de proposer un condensé du livre ainsi qu’un 

commentaire, et de les soumettre à cette personne. 

Elle pourrait aussi commencer à comprendre le site Web actuel en vue  d’aider à son fonctionnement et pourquoi pas, 

ultérieurement, d’en reprendre la gestion. 

 

Alexandre qui écrit actuellement sur le site Web la rubrique « Perspective » encourage d’autres personnes du CA à y 

apporter des avis.  

— À la question : « Peut-on envisager que les gens puissent s’inscrire directement sur le site Web pour les activités ? »  La 

réponse fut : non, parce que toute inscription d’une personne à une activité demande qu’elle soit suivie d’une 

vérification  par Christiane de l’inscription de cette personne en tant que d’adhérent à l’association et  qu’elle soit 

à jour de ses cotisations. 

— De plus, Christiane n’envisage pas de faire une formation de perfectionnement sur l’ordinateur.  

 

— Maïca qui sait faire une site Web, émet des réticences à reprendre actuellement le site Web mis en place par Alexandre 

Marie le trouvant trop complexe. 

Il serait possible d’avoir un site plus accessible en  payant un hébergeur, à ce jour et au vu de notre compte en banque 

cela est tout à fait envisageable par notre trésorière pour la pérennité du site. 

— Hervé se propose pour aider les gestionnaires du site web, échange à prévoir entre Alex et lui. 

 

— Étant une association, on a la possibilité d’avoir gratuitement, d’après Françoise, des cuves à eau de 1000 litres qui 

contenaient des produits alimentaires, par une société située près de Carrefour à Venette, en contre partie d’un petit 

reportage sur leur utilisation. 

 La commune des communes va aussi faire la distribution contre participation des cuves à eau ainsi que des 

composteurs. Ils ont été commandés.  

— En réponse à la végétalisation, il existe des concours en Hauts de France ou même en Picardie qui  dynamisent les gens, 

tels que « Les villages fleuris » ou la « coupe de France des Potagers ». 

 

— Armancourt a comme projet la végétalisation de la cour de l’école en retirant le bitume et en plantant du végétal. 

 Ce projet a comme fin de permettre une diminution de la température dans ce lieu en période de canicule. 

Il est envisagé que notre association les aide dans leur projet, mais pas de financer ou gérer ce projet,  

Il faut remarquer que cela doit être fait dans les règles de l’art et que ces actions doivent être suivies dans le temps. 

 Par exemple il faut s’assurer que la terre déposée n’est pas polluée.  

Armancourt fait appel à l’Âme Ortie pour faire des formations sur les composteurs.  

 

— Concernant les écoles, si elles veulent des financements, elles peuvent s’adresser à l’académie, car des aides sont possibles à 

condition que les écoles en fassent la demande.  



 

__ Il a été suggéré d’utiliser l’école comme moyen de communication pour transmettre aux parents via les enfants le programme de 

l’âme Ortie et de ses actions sur les écogestes et la permaculture.  

 C’est en effet une possibilité puisque au sein des écoles une personne est désigner à la communication qui gère tous les 

envois d’informations aux parents.  

Il faudra décider à quelles écoles l’association s’adresse. Et si ce dossier devient trop importante, en reparler en petits 

groupes.  

— Il est rappelé que l’Âme Ortie n’a pas la vocation d’être l’assistant à tout ni de tous. Elle est dans la démonstration de 

possibilités et l’accompagnement, tout en se réservant le droit de répondre et d’intervenir au cas par cas dans des 

aides particulières. 

— Est-ce que l’on met la plaquette en ligne sur notre site ? La réponse est oui, même si elle n’est pas mise à jour.  Il est à 

noter que la plaquette de l’Âme Ortie a besoin d’être repositionner dans le bon ordre. 

 

Quelques dates d’activité : 

 

- Le samedi 29 avril 2023 se fera la conférence sur l’intérêt des champignons au jardin avec un intervenant. 

 

le dimanche 30 avril 2023 : atelier nichoirs 

 

La séance est levée à 20h50. 

 


